



Redéfinir la « victoire » dans le soccer de base

Conformément aux nouvelles normes pour le soccer de base, Canada Soccer continue d'appuyer la suppression des pointages et des classements du soccer de base jusqu'à la catégorie des moins de 13 ans. L'objectif du soccer de base est de créer le meilleur environnement d'apprentissage et de développement possible pour tous les jeunes joueurs au Canada. Alors que la suppression des pointages et des classements n'atténue en rien le désir des enfants de concourir, elle fait passer l'accent des matchs de soccer de base du concept adulte de récompense de la performance mesurée par le résultat vers le développement et l'expérience des participants, qui sont des éléments plus appropriés dans le sport pour enfants.

Informations supplémentaires sur [la compétition dans les premiers stades du développement à long terme du joueur.](#)

En appui à une plus grande attention portée à l'environnement créé dans le soccer de base, les recherches confirment que la victoire est beaucoup moins importante dans les expériences sportives des enfants qu'on pourrait le penser. [Une étude de l'Institute for the Study of Youth Sports de l'Université d'État du Michigan](#) nous apprend que les enfants citent le « plaisir » comme principale raison de leur participation au sport organisé et son absence comme première raison de l'abandon du sport chez les jeunes. Bien que gagner des matchs et des championnats puisse être amusant, [d'autres études menées par l'Université George Washington](#) auprès de jeunes joueurs de soccer définissent le plaisir à leurs yeux. Parmi les 81 « déterminants du plaisir » identifiés, faire de son mieux et obtenir du temps de jeu, bien jouer en équipe et s'entendre avec ses coéquipiers, ainsi que faire de l'exercice et être actif sont arrivés en tête, tandis que gagner ne s'est classé qu'en 48^e position.

La conclusion de cette étude a récemment été réitérée par l'Étude de l'Observatoire international en management du sport (OIMS) de l'Université Laval, qui a révélé que les trois éléments les plus importants pour les jeunes qui jouent au soccer sont le plaisir, un bon entraîneur et une bonne santé. Gagner arrive en dernière position parmi les huit motivations mesurées.

Comprenant que gagner n'est pas la priorité des enfants qui jouent au soccer et qu'un accent malsain sur la victoire au détriment de l'expérience des jeunes joueurs peut les amener à abandonner le sport, il est temps de redéfinir la victoire dans le soccer de base.

Conformément aux principes du [programme de reconnaissance des clubs de Canada Soccer](#), la victoire peut être définie comme le fait d'offrir le meilleur environnement possible aux jeunes joueurs et de se donner comme priorité d'inciter les enfants à jouer au soccer, de les soutenir pour qu'ils continuent à participer tout au long de l'adolescence et jusqu'à l'âge adulte, de les développer pour progresser vers des niveaux de jeu plus élevés une fois qu'ils dépassent l'âge des stades de base du DLTJ et de leur proposer des voies pour leur permettre de faire la transition vers d'autres rôles significatifs au sein du soccer comme l'entraînement et l'arbitrage. L'alignement de l'ensemble des programmes et approches pour les enfants aux stades de base sur [les normes du soccer de base de Canada Soccer](#) est requis avant la saison 2026 et crée des environnements axés sur le développement et l'expérience des jeunes joueurs.